

[Text]

- (2) Increase international development assistance and humanitarian aid to 0.7% of GNP by 1990 and to 1% of GNP by 1995
- (3) Enhance our diplomatic capabilities in the U.S. to promote less military spending and other goals
- (4) Discontinue the defence industry productive program and implement a program of industrial conversion to spur civilian manufacturing
- (5) Terminate the Defence Production Sharing Agreement with the United States
- (6) Issue a green paper and set up a royal commission to review Canadian defence policy, manpower, and equipment procurement
- (7) Support a United Nations-based arms control surveillance agency to monitor arms control agreements by satellite
- (8) Equip and train Canadian forces for peacekeeping roles as well as current Canadian defence roles
- (9) Promote the reform and empowering of the United Nations more effectively to handle international disputes
- (10) Promote substantial multilateral nuclear weapons reductions
- (11) Promote a campaign for a multilateral comprehensive test ban and weapons freeze, preferably through the UN Disarmament Agency
- (12) Withdraw from NORAD; a reintroduction of clauses prohibiting ABM and space weapons systems involvement by NORAD.

I wish to thank the standing committee for this opportunity to formulate Canadian government policy.

The Chairman: Thank you very much.

Mr. Blackburn (Brant): I have just one or two questions, and perhaps a couple of comments to make at this time.

First, I do not want to say this in any cynical way, but it is very difficult to argue with motherhood issues. We are all, around this table, intensely interested in and devoted to trying to find some way of maintaining peace and keeping the peace. The world has not been very successful in the last 40 years. Even though we have not had a major war, we have been able to kill several millions of people in "brush-fire wars", as I think as they used to be called, or limited or conventional wars, throughout the world.

[Translation]

- (2) Faire passer la part de l'aide au développement international et de l'aide humanitaire à 0,7 p. 100 du PNB, d'ici 1990 et à 1 p. 100 du PNB, d'ici 1995
- (3) Accroître notre présence diplomatique aux États-Unis afin de promouvoir la réduction des dépenses militaires et pour d'autres buts
- (4) Interrompre le programme de production de l'industrie de la défense et mettre sur pied un programme de conversion industrielle pour relancer l'industrie civile de la fabrication
- (5) Mettre fin à l'accord canado-américain sur le partage de la production de défense
- (6) Publier un livre vert et mettre sur pied une commission royale d'enquête pour revoir la politique canadienne en matière de défense, les critères relatifs au personnel et l'acquisition de matériel
- (7) Appuyer une commission des Nations Unies pour la surveillance et le contrôle des armes afin de surveiller l'application des accords de contrôle des armes par satellite
- (8) Équiper et entraîner les Forces canadiennes afin qu'elles puissent exercer un rôle de gardien de la paix tout en poursuivant leur rôle dans la défense du Canada
- (9) Soutenir les mesures visant à redéfinir le rôle des Nations Unies et à leur accorder plus de pouvoirs dans le règlement de conflits internationaux
- (10) Soutenir les mesures visant une réduction multilatérale substantielle des armes nucléaires
- (11) Soutenir l'organisation d'une campagne en vue de la conclusion d'un accord multilatéral détaillé visant l'interdiction d'essais nucléaires et le gel des armements, de préférence par l'intermédiaire de la commission des Nations Unies sur le désarmement
- (12) Se retirer du NORAD; promouvoir la réintroduction de clauses interdisant les missiles anti-missiles balistiques et la participation du NORAD dans les systèmes d'armement spatial

Je désire remercier le Comité permanent pour l'occasion qu'il me donne de formuler la politique du gouvernement canadien.

Le président: Merci beaucoup.

M. Blackburn (Brant): J'ai une ou deux questions et peut-être un ou deux commentaires à faire.

Tout d'abord, je ne voudrais pas être cynique mais je trouve qu'il est très difficile de débattre de questions sentimentales. Nous sommes tous ici fortement intéressés à trouver une façon quelconque de maintenir la paix et nous nous y employons intensément. On n'y est pas tellement bien parvenu à l'échelle mondiale, au cours des 40 dernières années. Bien que nous n'ayons pas eu de conflit majeur, nous en sommes quand même arrivés à tuer plusieurs millions de personnes dans des «feux de broussaille» comme je crois qu'on les a appelés, ou des guerres classiques ou limitées, partout dans le monde.